

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

LUCETTE TOUGAS

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,

les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Tougas vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Lucette
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*



SŒUR LUCETTE TOUGAS

**« Ce que vous faites aux plus petits de mes frères,
c'est à moi que vous le faites ».**

(Mt 25,40)

Hommage à sœur LUCETTE TOUGAS (Sœur Sainte-Marthe)

Naissance : 10 mars 1922 à Pike River (Québec)

Baptême : 10 mars 1922

Nom du père : Ovila Tougas

Nom de la mère : Yvonne Tessier

Vœux temporaires : 19 mars 1951

Vœux perpétuels : 19 mars 1954

Date du décès : 12 mars 2022

1922 – 2022

Les sœurs qui ont travaillé à l'infirmierie avec sœur Lucette relèvent à l'unanimité sa grande dévotion à saint Joseph. « Mon Joseph, je suis sûre avec lui » aime-t-elle répéter. Est-ce que sa naissance au début de la neuvaine à saint Joseph la prédispose à lui témoigner une confiance inébranlable? « C'est un héritage précieux reçu de ma mère », confie-t-elle à ses intimes.

Lucette est la troisième d'une famille qui comptera sept enfants. Elle fréquente le couvent des sœurs de Saint-Joseph dans sa paroisse natale de Pike River de 1928 à 1940. Ensuite, elle s'oriente vers l'hôpital de Saint-Jean afin de suivre un cours de garde-malade offert par les Sœurs de la Charité de Montréal.

Elle exercera sa profession d'infirmière à l'hôpital Pasteur à Montréal durant cinq ans. Suivra son entrée chez les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe en août 1948. Sœur Lucette avoue avoir fait un peu de son noviciat durant ses études à l'hôpital de Saint-Jean car les règlements étaient stricts et devaient être respectés. Est-ce là qu'elle s'est initiée à l'ordre, au dévouement et à la discipline ? Ces qualités acheminent des professionnels de la santé vers une carrière vécue comme une vocation.

Durant plus de quarante ans, sœur Lucette se dévoue auprès des malades avec professionnalisme et compassion. Infirmière compétente, son cœur sensible vibre à toute souffrance. Elle a le mot qui reconforte, le geste qui soulage, le sourire qui engendre la confiance. Une attention spéciale est portée à nos sœurs mourantes par ses soins délicats et sa prière confiante à saint Joseph. Soigner des sœurs malades, être en service auprès des sœurs âgées, c'est actualiser cette Parole qui inspire son action : « *Ce que vous faites aux plus petits de mes frères, c'est à moi que vous le faites* ». (Mt 25, 40)

Des moments de détente sont importants pour équilibrer cette vie professionnelle exigeante. Avec ses compagnes de travail elle est joviale et débordante d'humour. Les rimettes lui sont familières. Elle invente même des comptines. Ses imitations provoquent le rire jusqu'aux larmes aux heures de pause.

Les années passent et sœur Lucette manifeste le même dynamisme. C'est un milieu où elle s'épanouit, où elle se sent à l'aise et heureuse. Un jour, les responsabilités lui pèsent davantage. Alors notre sœur accepte d'humbles services communautaires.

Maintenant à l'Infirmierie de la Résidence « Les Jardins d'Aurélié », sœur Lucette se prépare au jour ultime du face à face avec son Dieu. Elle vit dans la confiance et la sérénité. Son fidèle ami, Joseph, l'accompagnera encore à ce moment de passage, c'est sa certitude. Oui, saint Joseph lui-même l'introduit aujourd'hui auprès de Jésus, nous en sommes convaincues. Que peut craindre celle qui a si bien servi le Christ dans ses sœurs malades?

Monique Pion, s.j.s.h.